

Une démonstration réussie devant un large public

La présence des maréchaux-ferrants durant 10 jours, organisée par la SWISS FARRIER TEAM à l'occasion de la BEA Cheval 2009, a remporté un franc succès.

Le savoir-faire du maréchal-ferrant a été présenté aux visiteurs avec brio. Les participants aux nombreux concours ont eu l'occasion de vanter les mérites de leur métier et d'apporter ainsi une contribution précieuse à la promotion de la relève.

Le titre de champion de Suisse a une fois de plus été décerné à Philipp Bühler, originaire d'Abtwil.

D'innombrables amoureux du cheval, mais aussi des «néophytes», se sont rendus à la BEA Cheval 2009. Nombre d'entre eux sont restés fascinés devant la tente des maréchaux-ferrants. Ici, la SWISS FARRIER TEAM a réalisé un programme épatant au

son de l'enclume et du crépitement des flammes, dans une ambiance de tournoi.

Combat torride pour le titre de champion de Suisse

La finale des vingt meilleurs a été ardente dimanche dernier: de nombreux visiteurs ont observé les gestes des maréchaux-ferrants venus du monde entier sous un soleil éclatant. La tension était palpable et les visiteurs, gagnés par la fébrilité ambiante, ont croisé les doigts pour leur maréchal-ferrant favori. Les participants venus de Suisse, d'Écosse, de Nouvelle-Zélande, des Pays-Bas et du Japon se sont affrontés au cours de quatre manches comportant chacune cinq fours et enclumes. Et, à 15 h 45, le nom du vainqueur était connu: Philipp Bühler, tenant du titre 2007, a su conserver son titre de champion. Un formidable bouquet final pour un événement totalement réussi qui a pu voir le jour grâce à l'investissement de la SWISS FARRIER TEAM et de ses sponsors.

Jeunes talents et anciens experts

Le premier vendredi, la formation des apprentis maréchaux a marqué l'ouverture des dix jours de la BEA. Le samedi, les maréchaux-ferrants de la SWISS FARRIER ont pu assister à une session présentée par le meilleur maréchal-ferrant d'Écosse, Allan A. Ferrie, autour du thème de la ferrure des chevaux de trait. Dimanche, neuf artistes ferronniers comptant parmi les meilleurs ont réalisé une petite sculpture sur le thème de l'animal. Que ce soit un lézard ou un couple de cygnes amoureux (l'œuvre de l'Américain Chris Pocaerelli qui a décroché le prix) des objets d'art incroyables ont été conçus sous les yeux du public à partir d'une simple barre de métal.

La journée du lundi a été consacrée au métier de maréchal-ferrant. La formation a occupé une place centrale. Les élèves des écoles ont pu assister au ferrage des chevaux et à la forge d'un fer à cheval. Les informations concernant la formation et les ateliers auxquels ils ont pu participer, ont contribué à leur ouvrir des perspectives dans leur recherche professionnelle.

Le mardi, deux épreuves de ferronnerie d'art pour apprentis étaient au programme. Simon Beyeler, Huttwil, a remporté la victoire, à la fois pour la réalisation sur plan d'un serre-livre orné et pour l'épreuve d'assemblage sans instrument de mesure. Les apprentis ont pu démontrer leur talent le mercredi et le jeudi également. Vingt maréchaux-ferrants en herbe se sont rassemblés pour disputer cinq épreuves. Au classement final, toutes épreuves confondues, c'est Manuel Friedli, Laupersdorf, qui a remporté la victoire avec 3'213 points, devant Richard Benoit, originaire d'Orbe, qui a totalisé 3'152 points. ■

Susanne Angliker

